

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA.

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre..... \$ 1.00
Exterior: " año..... " 5.00

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
478—ENTRE-RÍOS—478

IMPORTANTE

Teniendo en cuenta que nuestro antiguo local en la calle Europa 1971, era rebudido para celebrar reuniones los diferentes grupos socialistas y varias sociedades obreras de esta capital, nos hemos trasladado al espacioso local de la calle Entre Ríos 478, entre Belgrano y Venezuela, donde quedarán instaladas la redacción y administración de «La Vanguardia», Comité Central del Partido Socialista Argentino, Fascio del Laborador, Centro Socialista Universitario, Les Egaux y las Sociedades obreras de resistencia de Carpinteros y anexos, Toneleros, Hojalateros y Gasistas.

Ofrecemos este espacioso local para reuniones obreras de carácter político ó gremial

CENTRO SOCIALISTA OBRERO

Se convoca á los socios á la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el sábado 8 del corriente á las 8 p. m., para resolver la siguiente

ORDEN DEL DÍA:

- 1º Lectura del acta anterior.
- 2º Informe de la administración de LA VANGUARDIA.
- 3º Informe del tesorero.
- 4º Discusión del programa mínimo del partido.
- 5º Asuntos varios.

EL COMITÉ.

Lo que debe evitarse por los trabajadores

No es la burguesía con sus estúpidos privilegios, sostenidos por leyes reñidas con el progreso, con la razón y la justicia, lo que constituye el único enemigo de la clase proletaria.

No, oídlo bien trabajadores todos: son también vuestra ignorancia, vuestras rivalidades de raza, vuestras preocupaciones de nacionalidad que, productos de un individualismo desenfrenado, contrarían de una manera poderosa la unidad en la acción, tan necesaria para establecer definitivamente la solidaridad de intereses como para concluir con todos los odiosos privilegios.

Si las manifestaciones más ó menos platinicas, explosión de ira acrecentada por las necesidades; si la huelga, con sus resultados precarios y transitorios, marcan un primer paso en las reivindicaciones obreras y sirven para mantener latente el espíritu de protesta, no esto todo, ni concluye ni puede concluir ahí la lucha cuyo resultado final no puede ser el aumento de salario ó el perjuicio á tal ó cual capitalista, sino la abolición completa de las clases explotadora y explotada.

Pero, para conseguir esto, no podemos estacionarnos en la huelga ó en la manifestación, sino continuar más adelante, aunando los esfuerzos, acrecentando los medios, borrando los motivos de distanciamiento entre un grupo y otro grupo.

Y es precisamente este distanciamiento, este desperdicio de fuerzas, de entusiasmos y desprendimientos lo que deben evitar los trabajadores si quieren apresurar el día de su emancipación.

Tampoco basta la buena voluntad de unos pocos que echen sobre sus espaldas la tarea de la propaganda: si ellos no son debida é inteligentemente secundados, sus esfuerzos se perderán en el vacío, y el triunfo en este caso será de nuestros enemigos eficaz é in-

conscientemente ayudados por los mismos trabajadores.

Si uno es el fin que agrupa á los trabajadores en las manifestaciones y en la huelga, uniforme y robusta debe ser la acción de los mismos en el campo de la acción política, de la lucha de clases.

La República Argentina La crisis agraria y el socialismo

No hay en la actualidad un aliado del socialismo más útil y más poderoso que la República Argentina.

Nada nos causa más risa que las exclamaciones gongorísticas de nuestros diarios burgueses contra el socialismo y contra los socialistas, de estos diarios que á renglón seguido de tales anatemas furibundos abogan por la necesidad de aumentar á todo trance la producción y la exportación del país.

Pues los productos de la agricultura y de la ganadería argentina son precisamente, desde seis años á esta parte, los que, llevados en tan enormes cantidades (que siempre van en aumento) al mercado universal, causan la extraordinaria baja de los precios de estos artículos, precios que arruinan completamente á los labradores y hacendados, tanto á los europeos como á los norte-americanos, y que desvalorizando la propiedad territorial en aquellos continentes, en una proporción jamás vista, hundien en el proletariado á los grandes y á los pequeños terratenientes, estos acorados sostenedores del orden social vigente.

Nunca se ha visto en la historia un fenómeno económico tan desastroso para una gran clase social entera, como la actual crisis agraria, cuyos terribles efectos los sienten muchas más víctimas que las causadas por todas las guerras habidas en este siglo.

No hay país en el mundo, que no esté afectado por esta tremenda crisis agraria y sus consecuencias políticas y sociales.

Donde quiera dirigimos nuestra atención, oímos levantarse el clamoreo de los millares de agricultores arruinados por los bajos precios de los productos agrícolas.

En Alemania ha llegado á varios cientos de miles el número de juicios ejecutivos entablados por los acreedores contra sus deudores pequeños labradores, y ahora muchísimos de estos juicios se han paralizado porque los demandantes no saben qué hacer con las propiedades que les son adjudicadas. La miseria en la clase de los trabajadores ha llegado á un grado insuportable, y el paisano prefiere abandonar su propiedad hipotecada y emigrar á los centros industriales en busca de trabajo asalariado, porque la labranza ya no le da para comer y para pagar los elevadísimos derechos é intereses sobre el capital que adeuda.

Estos cientos de miles de labradores arruinados, y pereciendo en la miseria, fueron antes el sostén más poderoso de la sociedad burguesa y del orden social vigente, pero proletarizados y echados de su pequeña propiedad, ahora pasan todos al campo socialista, y ellos—de quienes el eminente sociólogo Schaffle dijo: que la cabeza anticolonialista del labrador, formaba el baluarte invencible del capitalismo contra el torrente del socialismo,—se alistan en masas compactas en nuestras filas, porque se han persuadido de que solamente por medio del colectivismo saldrán del estado de degradación y esclavitud en que yacen.

En Francia, el país clásico de la pequeña propiedad territorial, tan subdividida que se ha hablado allí de la tierra pulverizada, la crisis agraria se siente aun mucho más duramente que en Alemania, y llegan sus consecuencias á tal punto que el labrador ya no se sujeta al sistema de los dos hijos, sino que se guarda de tener prole alguna, y el país se va desdoblado rápidamente.

Por demás será mencionar aquí la miseria

proverbial de los labradores en España é Italia, que degeneran como hombres.

En Rusia la pobreza de los *muschiks* (labradores) es tal que todo el país se halla en la más completa ruina, y miles de paisanos emigran á pie á Siberia en donde encuentran un suelo más fértil.

En Inglaterra hace muchos años que ha desaparecido la clase de labradores independientes, y la agricultura se halla en manos de los *gentlemen-farmers*, capitalistas que generalmente labran un campo arrendado á uno de los grandes terratenientes que forman la nobleza del país. Estos *farmers* que quiebran hoy en día en número de miles, porque los precios que sacan de sus productos no cubren los gastos.

Pero en donde la competencia argentina se hace sentir más desastrosamente es en los Estados Unidos. Cuando en Febrero de este año se vendía en las colonias de Santa Fe, la tonelada de trigo á 9.70 hasta á 11.70 \$ oro la tonelada, los *farmers* de Cansas declararon que no podían producir más barato que á 19.50 \$. Allí aumenta rápidamente el número de los *abandoned farms*, las haciendas abandonadas.

Los *farmers* que ya no pueden pagar sus deudas, emigran y se van. En el año pasado, el número de emigrantes superó allí por primera vez al número de inmigrantes.

Pero también los agricultores capitalistas se están arruinando, pues los Estados Unidos exportan hasta hoy anualmente á Inglaterra un número de 800 á 900.000 bueyes gordos, al precio de 9) á 100 \$ oro. Ahora la República Argentina ofrece allí á los animales en pie á 50 y 60 \$ oro cada uno, y el precio de la carne está bajando rápidamente. Los especuladores en los Estados Unidos se han endeudado de tal modo, que del 25 % de familias que vivían en 1880 de su propiedad territorial libre de hipotecas, no había en 1890 más que 16 %, en esta situación favorable, y grandes extensiones del terreno cuyos dueños no podían pagar sus deudas, pasaban á manos de sus acreedores, formándose de este modo grandes latifundios bancarios.

Todos estos expropiados de tal modo, arrojados á las filas del proletariado, se vuelven enemigos á muerte del orden social vigente, y aprenden á pensar como proletarios, quiere decir, se vuelven socialistas.

Thiers declaró en 1871, cuando la caída de la *Commune*, que el socialismo había muerto en Francia y que no renacería, pues cada uno de los millones de pequeños labradores del país estaba con el fusil al hombro listo para defender su pequeña propiedad territorial contra los absurdos ensueños de los colectivistas. El capitalismo, desde entonces, ha expropiado y proletarizado á muchos miles de aquellos labradores, y los restantes, desesperados por la pobreza y la miseria siempre crecientes, pasan más y más rápidamente á nuestras filas.

Cuanto más productos exporta la República Argentina, más se arruina la propiedad territorial en los países capitalistas. Cada cargamento de trigo, de animales en pie y de carneros congelados, representa un número más de agricultores proletarizados en todo el mundo, importa un cañonazo certero contra el baluarte más fuerte del capitalismo, señala el aumento de las filas socialistas por un importante número de nuevos secuaces, enemigos encarnizados de la burguesía.

Por esto nos interesan mucho los progresos que hacen la agricultura y la ganadería en la República Argentina.

La comedia filantrópica

Premios á la "virtud"

«Fiesta interesante y dramática» llaman los microcefalos del periodismo burgués á eso que debe calificarse de ultraje á la humanidad, de vergüenza para quienes lo realizan y para

quienes lo consienten,—al acto de distribución de los premios á la virtud... tal como la burguesía la entiende ó le conviene entenderla.

Del sinnúmero de proletarios inutilizados para el trabajo, ó que están en la extrema miseria y sufren verdaderos tormentos, teniendo á su lado padres ó hermanos inválidos á quienes deben mantener y cuidar; de ese ejército de infelices que aumenta cada día á medida que se desarrolla el capitalismo, las copetudas señoras de la banca y la política escogen media docena y en medio de músicas y jolgorio las exhiben como objetos curiosos y raros por sus cualidades (virtudes, se dice.) Estas, que son premiadas con 200 \$ y un diploma, consisten en saber sufrir pacientemente, sin queja y aun sin aparentar dolor, los más terribles males: el trabajo extenuante, aniquilador, y las privaciones de todas clases.

Más adelante examinaremos esas virtudes, y diremos lo que de ellas esperan las «caritativas y buenas esposas» de los que roban el dinero público y explotan á los trabajadores. Ahora veamos cómo tienen que vivir las mujeres pobres, para ganarse el título de virtuosas.

Al efecto transcribimos lo más esencial de la relación publicada por un diario burgués:

Lidia Montero, joven de 18 años.—El informe de las damas de caridad dice:

«Esta niña perdió á su madre en los primeros años, quedando á cargo de su abuelita y con su padre ya enfermo. Hacia cuatro años que éste está parálítico y la abuela postrada en cama por una enfermedad reumática. Lidia, desde entonces, está sola para así-tirlo; es la que dedica todos sus esfuerzos y todos sus devalos á sostener aquellos enfermos queridos; cose hasta altas horas de la noche para que no falten á los suyos los alimentos necesarios. En nuestras visitas, jamás la hemos oído quejarse de su suerte, y sólo pide á Dios salud y fuerzas para poder resistir á sus tareas, que cumple con amor solícito cual ángel tutelar de aquellos dos enfermos.»

—¿Cuántos Vd. rápidamente, dijimos á la joven, lo que es un día, suyo de trabajo.

—Es fácil, señor, porque todos son iguales. Me levanto, hago las compras y me siento en la máquina á coser; trabajo hasta las once, hago el almuerzo, almorzamos y vuelvo á la máquina. Me levanto de ella para hacer la comida, comemos, y vuelvo á la máquina; dejo de coser á las doce, rezo, doy gracias á Dios por mi salud, y le pido alivio para mi padre y mi abuelita,.... y me duermo. Así todos los días.

«Sillate, hijita! interrumpió la abuela; no la crea señor, es una santa, no ha dicho ni la mitad de lo que hace. ¿Porqué no le dices al señor que todo el día cuidas á tu padre, que eres sola para cuidarlo, lavarlo, cargarlo y hasta para leerle el diario? ¿Porqué no le dices que conmigo haces lo mismo? ¿Porqué no dices que después de rezar y acostarte tienes que tirarte de la cama porque tu padre y tu abuela son epilépticos, y que sólo tu estás para atenderlos en sus convulsiones, en medio de la noche!»

El padre, es un hombre inteligente, habla con la corrección de un caballero, y asombra su resignación inmensa. Era corredor, hombre de trabajo y activo, sintió una enfermedad terrible, y en silencio caminó cuatro años con sus dolores en la lucha por la vida.

Llegó un momento en que no pudo más: las piernas no se movían, y cayó á la cama, de la que no pudo levantarse más.

Amalia Rodríguez—Las damas de beneficencia, nos dicen de ella:

«La Sta. Amalia Rodríguez es el sostén de su madre enferma y anciana y cuatro hermanos. Sin padre, ha trabajado desde muy niña, siempre, para llenar las necesidades de la familia. Hace doce años que está empleada en la Sociedad Cooperativa Telefónica, repartiendo sus horas sin descanso entre el servicio de su empleo y el servicio de su hogar. El exceso de trabajo le quebrantado su salud, habiéndole estado dos meses en cama, conservando su empleo debido á su buena conducta.

No obstante que su salud reclama reposo, continúa en su penoso trabajo, diciendo que no es dado descansar á quien como ella, tiene deberes tan sagrados que cumplir.

El tiempo que su empleo le deja libre es ocupado hasta altas horas de la noche en trabajos diversos, sobre todo la costura á máquina, para llenar su presupuesto recio, por las personas que ú-

no que sostener y asistir, siendo lo más grave, que estando enfermas, esta pobre joven no tiene ni médico ni botica gratuitos.

Margarita Ramos—Esta joven, que apenas cuenta 15 años, es huérfana de padre, y tiene enferma a su madre; desde que está enfermo empezó a trabajar en labores, con tal ahínco y tanta fatiga, tan incansablemente que la pobrecita... ¡quedó ciega!!

¿Se abandonó por esto a la miseria? Se acabó su valiente corazón de 12 años?

¡Qué esperanza!! más firme que nunca volvió a la brecha, y desde entonces, ciega sin auxilio de nadie, luchando en la tiniebla esa itosa de su desgracia, con manos hábiles y ojos que no veían se dedicó a fabricar pantallas, flores u otros adornos, que manda vender a las casas de familia!

¡Bravo corazón valiente! ¡pobre mutilada en la batalla de la vida. Ella tiene una resignación propia del martirio, y no solo gana el sustento de su madre y el propio, con su trabajo insuperablemente, sino que con el tino peculiar de los ciegos que llegan a conocer su casa como si la visión existiera en ellos, acomodada, arregla, lo sirve a todas las necesidades y cuida de su madre con un amor que conmueve hasta las lágrimas a cuantos la conocen.

Benita Cabral—Tiene dos hermanas enfermas y su trabajo es lo que sostiene a las tres. Costea la casa, el alimento, la ropa, atiende a todo y se dobla en su máquina, sin reposo, mas para amparar los suyos que por espíritu de propia conservación. Esto no es de hoy, hástese saber que una de sus hermanas está en cama desde hace 18 años. No son personas de origen humilde; han tenido fortuna y su primera juventud ha pasado llena de comodidades. La orfandad las dejó en la pobreza.

Eduarda Font—Desde los 15 años es el sostén de su madre enferma y ocho sobrinos huérfanos. Ha trabajado desde la edad de 16 años para asistir a la madre, educar esos niños y llevar por la senda de la virtud.

Aunque su salud está quebrantada, no descansa en el trabajo para llenar las necesidades de la casa, dando ejemplo de moral y de virtud; puede decirse que destruye su cuerpo con el trabajo. Su mañana es el trabajo en la máquina, su día es el trabajo en la máquina, su noche es el trabajo en la máquina. Todo esto, es ya la tarea de 15 años!

Maria Rivero—Esta joven es huérfana de padre, y aún cuando su físico es débil y su salud se halla quebrantada, es ella la que con sus costuras sostiene y cuida a su madre, que está tullida. La conformidad con que acepta su suerte ofrece un ejemplo de abnegación merecedor de un premio.

Todo este cúmulo de horrores, confirman el dictado de semibárbara con que se distingue a la civilización capitalista.

Ancianos enfermos que sufren y perecen en medio de la mayor miseria, por falta de cuidados y de medicinas; débiles mujeres, hasta tiernas criaturas, obligadas a soportar trabajos penosísimos que las aniquilan, para no morir de hambre y que aun deben alimentar a su familia: he aquí el cuadro que se ofrece a nuestra vista en el régimen burgués.

Y las caritativas damas de beneficencia, aplaudidas y secundadas por los imbéciles, aduladores del periodismo mercantilista, se atreven a considerar como una virtud la indiferencia con que soportan sus sufrimientos aquellas pobres víctimas del actual régimen social, estimulándolas para que continúen sufriendo y trabajando hasta matarse... mientras ellas, las benefactoras o hijas de espaldas de poderosos, industriales ó estancieros viven sin trabajar divertidas y luciendo joyas y vistosos trajes en bailes y en fiestas... filantrópicas, en el paseo de Palermo y en noches de la Opera.

Bien es verdad que para atender a los gastos de una vida tan regalada, los padres ó los maridos de esas damas cuentan con la resignación de los obreros, que trabajan y producen mucho, no comiendo casi nada.

A fin de que los trabajadores no pierdan por completo la resignación que ya se les va concluyendo y se nieguen algún día a seguir trabajando para engordar burgueses, éstos han fundado los Circulos Católicos anti-socialistas, y las burguesas mantienen las sociedades filantrópicas, cuyo objeto, según ellas mismas es:

Elevar por medio de la educación y hábitos de moral y de trabajo a la mujer que, joven aún, se ve privada de los recursos necesarios para salvarse de los peligros á que su triste situación la expone; inculcarles el espíritu de amor al hogar y de resignación en la desgracia, y hacer de ella un elemento útil a la sociedad y a su patria, al mismo tiempo que un ser capaz de adquirir honradamente por sí sola su subsistencia; y guiar á los niños desde su más tierna edad para que lleguen á ser después factores importantes en la labor común.

Pero el socialismo, destruyendo los privilegios capitalistas, echará por tierra todos los

cálculos de los burgueses... de ambos sexos, que pronto dejarán de representar su comedia filantrópica.

Los trabajadores están ya hartos de sufrir y—aunque irónicamente se llame virtuosos a los que sufren en silencio—quieren también gozar, y creen que a ello tienen derecho, y que lo conseguirán cuando al presente régimen social de explotación y pillaje, sustituya otro más en armonía con la justicia, donde los que trabajan disfruten el producto de sus esfuerzos y los imposibilitados para el trabajo, sean mantenidos obligatoriamente por la comunidad.

Hoy no hay una sola gran palabra que tenga su sentido verdadero, lleno y leal: fraternidad—y el hombre combate contra el hombre; libertad—y los débiles están á merced de todos los juegos de la fuerza; propiedad—y pocas hombres disponen de todos los otros desheredados.

No ha habido jamás una sociedad tan totalmente irónica como la nuestra.

Es necesario apreciar el advenimiento de un orden social donde estas fórmulas hoy mentirosas resulten realidad. Solo entonces podrá haber una moral esto es una, norma general de conducta.

JUAN JAURÉS.

En el campo

LA POLÍTICA

Tiene en el campo dos curiosísimos aspectos la política, ambos desligados completamente del concepto verdadero que la política tiene, y que como es sabido, es el de "arte de gobernar."

Política es, para los caudillos, notabilidades ó gauchos de levita, el modo de cometer desmanes, la manera de satisfacer su amor propio y asegurar la posesión de algunas leguas de terreno adquiridas quien sabe cómo.

La jefatura de la provincia, para el más amigo del general ó del doctor, los juzgados de paz, las comisarias y las intendencias, para los personajes que armonizan en sí el período del frac con el frac y el botín charrolado que usan cuando van a la capital.

Esto es política en las clases altas, las de los negocios bancarios, la de los contratos gubernativos, las de los grandes patriotas.

En el pueblo, mejor dicho, en el paisanaje de la campaña, política es la libertad de embriagarse, de pelear, etc. etc. sin que les impongan multas las autoridades, cuando son del mismo partido político. Ginar los pleitecillos que con los vecinos se sostienen, y estar libres de que le arreen la caballada cuando haya alguna revuelta, es todo lo que comprende de la política el campesino criollo.

Y como la más supina ignorancia es el don principal de que disfruta el paisano, y los grandes hombres se preocupan más del sport y de las jugadas de Bolsa que de educar al pueblo—cosa que entre paréntesis diremos les conviene poco,—pasan los años y los años y el legendario gaucho sigue amansando potros, luchando con la sarna de las ovejas y sembrando maíz, sin que mejore nada, ni a relance un paso, pues su trabajo va a parar a manos de los pocos que desgobernaron el país.

El partido político hoy en boga en la provincia de Buenos Aires, es el vacuno, que comparte con el mitrista las dulzuras del poder. Los radicales han decaído muchísimo, casi tanto como en la capital.

El paisanaje es pura y netamente gubernamental, pues ya sabe la cuenta que le tiene ser opositor, no existiendo entre él más adversarios del actual gobierno, que las peonadas de los estancieros afiliados a otra bandería.

Es verdaderamente bochornoso el que estos desgracia los hijos del país no tengan criterio propio en política, y que subsista para vergüenza de la nación y del siglo en que vivimos, semejante ignorancia. El paisano supereditado en todo y por todo al patron, es el resumen de lo que llevamos escrito.

Sin embargo, así como el obrero de las capitales se va asimilando al socialismo, base de su emancipación, el del campo no tardará en imitarle.

En la campaña no hace falta más que explicar las teorías de nuestro partido, para conseguir que tomen cuerpo en seguida.

Es sabido que el paisano, en medio de su rudeza, tiene una gran comprensión y es generalmente superior al campesino europeo, muy apegado a la rutina.

No hay un solo gaucho a quien se le hable del mal estar social, dándole a comprender las verdaderas causas de él, que no lo entienda en seguida y no se lamenta de que no sepan todos lo que se les dice para unirse y destruir el sistema actual de explotación.

Hay además mucho, extranjeros, que al verse aquí en situación igual a la de su país, se desesperan y piensan en el socialismo como en el único medio de concluir con la miseria y la esclavitud en que yacen.

Lo único que aquí falta, es una iniciativa eficaz, una propaganda activa para aunar esos deseos y darles forma concreta.

LA AGRICULTURA

Háse presentado este año la cosecha en inmejorables condiciones, y la proverbial falta de brazos que siempre existe en la campaña, da lugar a un caso típico de habilidosa explotación burguesa.

El paisano, más amigo de trabajar con haciendas ó de cosechar por su cuenta, que de servir de peón para la recolecta, se niega a trabajar por el irrisorio jornal que los grandes chacareros ofrecen. Él sabe que maíz está ralo y cuántas fanegas puede juntar en el día. Él sabe cuántas horas (15 ó 16 lo menos) tiene que emplear para ganar un mediano salario.

Y por lo tanto, no se deja engañar como los desheredados de Buenos Aires que vienen soñando con hacer su agosto y no ganan ni aun el jornal corriente en la capital.

Por qué pasa una cosa y es que una vez que el número de brazos es abundante, el tanto por fanega baja y baja que es un gusto para los patronos.

Más, como todo tiene su compensación, los comerciantes se encargan de vengar esa explotación efectuada a los peones, pagando por el maíz el precio que les da la gana, prestando una larga serie de gastos de conducción, acarreo, fletes, peonadas, mermas, cambio del oro, etc. etc. todo aumentadito, como es natural. Y como los chacareros adeudan a los comerciantes el consumo del año, se encuentran sujetos y no tienen más remedio que dejarse explotar.

Este es el teje-maneje perpetuo y que no concluirá hasta que el socialismo dé al traste con el libre comercio.

LA CONCENTRACIÓN CAPITALISTA

La concentración del capital es un hecho en la campaña, y sin que nadie se dé cuenta, marchamos a una debacle rapidísima.

La legendaria pulpería va desapareciendo, y en su lugar va creándose la gran casa comercial, pero no así como se quiere, sino en gran escala, a la moderna, y como no se tiene ejemplo ni en Buenos Aires.

Cuatro ó seis firmas han acaparado el comercio de numerosos pueblitos, estableciendo gerentes con completo personal en cada uno, y teniendo el escritorio central en Buenos Aires.

Estas grandes casas comerciales, que trabajan con un capital enorme, no dejan vivir a la modesta casa de negocio, contra la cual conspiran hasta los fletes, más baratos cuanto mayor es la cantidad transportada.

En la tierra, la concentración,—ya formada por sí sola con las grandes concesiones hechas por los gobiernos ó sus paniaguados,—se realizan igualmente, desapareciendo día a día el pequeño quintero, cuya propiedad ó tiene que venderla a su colindante, ó le es embargada, ó desaparece en las manos de algún coloso con el que pleitea por estar bien ó mal redactada la escritura.

En una palabra, la República Argentina camina con rapidez a la gran división de burgueses y proletarios, y dentro de poco no habrá ninguno de los pequeños propietarios con que hoy cuenta.

La lucha será así mejor definida, y la explotación será una necesidad ineludible, y por consiguiente, el triunfo del socialismo es un hecho.

EDUARDO GARCÍA

Peor que animales

Cuando un labrador, después de un trabajo de cinco horas, vuelve a las casas, su primera preocupación es desatar la yunta, darle el alimento y el descanso necesario para que tenga la suficiente fuerza para volver a emprender la tarea, y en la mayoría de los

casos no la ata hasta el día siguiente; cuando un dueño de carros de alquiler va a su casa a almorzar, da al caballo el pasto y por lo menos una hora de descanso; cuando un tranvay vuelve a la estación, se cambian los caballos, y éstos, tienen largas horas para descansar cuando llega la hora del almuerzo, en la casi totalidad de los gremios los obreros tienen un promedio de una hora y media para descanso. Solo los fideleiros son aquellos que apenas trabajan el último zoquete tienen que correr a las prensas, pues, como las máquinas no paran, el trabajo se amontona.

No es necesario poseer muchos conocimientos para afirmar que la falta de reposo después de comer, trae como consecuencia directa enfermedades al estómago, y de la mayor gravedad.

Pero se explica perfectamente que un labrador dé descanso a sus animales, lo mismo que los dueños de vehículos y empresas de tranvays, pues bien saben ellos que de esa manera evitan que se les enfermen. En cambio a los dueños de fábrica se les importa un comino que sus obreros se enfermen, pues si para reemplazar a los animales tienen que gastar algunos cientos de pesos, cuando un obrero está enfermo ó se muere no falta otro que está esperando para reemplazarle.

Ahora bien, ¿quiénes tienen la culpa de que en las fábricas de fideos no den una hora y media de descanso?

Muchos dirán los patronos! No! los causantes indirectos son los obreros, que soportan con resignación semejante infamia. Si todos, como un solo hombre, protestaran de semejante imposición, seguramente que a los patronos no les quedaría mas remedio que parar sus máquinas, y dar, como en todos los de más oficios, el descanso indispensable.

La emancipación de los trabajadores debe ser obra de ellos mismos—ha dicho Marx. Los fideleiros deben, por lo menos, mejorar en algo sus condiciones de existencia, y hoy que están asociados pueden solicitar y obtener esa mejora.

UN CENSOR

Correspondencia

Mendoza, Mayo de 1893

Aquí va concluyendo la vendimia. Los trabajadores en esta fecha que ganaron de 0.80 a 1.00 diario, trabajando desde antes de salir el sol hasta oscurecer—pagándoseles al tanto, generalmente 3 \$ por los 1.000 kilos de uva cortada, cuyo precio en bodega es 120 \$ (11) y una miserable comida, que no vale más que 0.20 \$ al patron, —van quedando sin trabajo y tienen que emigrar de aquí, pues no hallan otra ocupación.

Aquí todo el mundo habla de la guerra con Chile como cosa inevitable y próxima. Se cree que estallará en Setiembre. El pretexto lo dará la demarcación de la donación que Bolivia hizo a la República Argentina, de la Puna de Atacama, y que Chile, por ley de 1838, declaró incorporada a su provincia de Atacama. Fueron el presidente Saenz Peña y su infeliz ministro el Dr. E. Costa, que tanto han engañado al país, los que aceptaron este presente griego, coronando de este modo la obra de los patriotereros ambiciosos, como por ejemplo el D. Moreno, que declaró en La Nación que él había hecho consignar en los tratados de límites la ambigua expresión de "las cumbres altas donde dividen las aguas", cuya expresión absurda dió lugar a todo el litigio sobre fronteras. Con razón dijo el Dr. Latzina que Sr. Moreno habría de este modo provocado la guerra entre las dos naciones, y debía hacerse responsable de la desgracia de dos pueblos.

Algunos grandes capitalistas cuentan con tanta seguridad con la guerra, que ya van redondeando sus negocios como para este caso, y se están aprestando para mandarse mudar a tiempo, en salvación de su pellejo, pues aunque dicen cosa diferente, se trasluce de los arreglos que van haciendo, que ellos creen que los chilenos podrían triunfar e invadir el país. Los patriotereros de la prensa y los políticos que buscan la popularidad, van siempre excitando el espíritu bélico de la población nacional.

Los capitalistas extranjeros andan muy cabizbajos y llenos de cuidado con todo, esto. Un francés rico con quien hablé ayer dijo que los chilenos si triunfan nos iban a saigner á blanc, pero que él más temía la guerra civil que amenazaba para después de la guerra con Chile.

Aunque, por mi parte, no creo probable la

guerra, es preciso, compañeros, que nos pongamos en guardia, y que con nuestra propaganda y nuestras fuerzas contribuyamos a alejar el peligro temido.

Gil.

Córdoba, 2 de Junio de 1935

Aparece aquí una hoja mensual, titulada *Revista Mercedaria*, la cual es publicada por una caterva de frailes rechonchos, panzudos y pancistas que engordan en uno de los muchos conventos existentes, y cuyos buenos cuerpos (según testigos presenciales) han dado repetidas y elocuentes pruebas de su moralidad verdaderamente jesuita.

Excuso decir que dicha revista se dedica (comercialmente hablando) a fomentar el cultivo de la alfalfa espiritual para los horreos de Cristo. Parece que la protección gubernativa y la influencia de los patrones, que, con su cuenta y su razón, clericalizan a sus obreros, no son suficientes para evitar el desbande en el rebuño católico, y por eso los frailes reparten esta ración de *pasto mental* (la *Revista Mercedaria*), que reciben gratis los elegidos, como recibirán en Buenos Aires *La Defensa*.

En el último número de la *Revista*, los frailes se lamentan de lo mucho que perjudica a la religión y a la iglesia (principalmente, a los bolsillos de los reverendos) la moderna enseñanza que se da a los niños, los cuales, cuando apenas saben leer, escribir y rezar, se dedican al estudio del clasicismo pagano, obligando a los educacionistas esta enseñanza a *remontarse más en alto*, llenando la mente y el corazón de ideas del paganismo socialista y anárquico.

Fuera del Catecismo y la Biblia, para los frailes no hay libros ni enseñanza que puedan digerir las gentes sin peligro de expeler las ideas que les fueron imbuidas en la niñez, cuando por su debilidad eran incapaces para conocerlas y rechazarlas.

La gente de sotana, que ve pronta su ruina a medida que se instruye el pueblo, toma hasta las obras de muchos escritores católicos como perjudiciales para la religión.

Y así es, en efecto. No porque a esos escritores les falte espíritu religioso, sino a causa de que la religión está en marcado antagonismo con la ciencia y la verdad, y el hombre que se inspira en éstas, se pone en frente de aquella.

AGIS

Estafa patronal

Compañeros de LA VANGUARDIA:

Plenamente convencido de que vuestro periódico es el genuino defensor de los trabajadores, no he dudado en solicitar un pequeño espacio, para dar la voz de alerta a mis compañeros del gremio, con el fin de evitar que sean víctimas de ciertos caballeros de industria que derrochan el fruto del trabajo de los obreros.

Hallándome sin trabajo, fui al taller de los señores Hermanos Dorsi, los cuales en

el acto me dieron trabajo. A los pocos días noté que mis compañeros de trabajo se quejaban de la falta de regularidad en el pago. Con este motivo empecé por pedir algo a cuenta. Llegado el día de quincena, debían de abonarme 27 \$; entré al escritorio donde vi una buena cantidad de billetes de Banco; pero ¡cruel desengaño! no puedo dar a Vd. ni un sólo centavo, fueron las primeras palabras que escuché.

Fué necesario un verdadero tira y afloja para que me entregaran 10 \$ a cuenta, diciéndome que los 17 restantes me los abonarían el sábado siguiente, debiendo con este motivo esperarles en el almacén de Cerrito y Charcas. Esto fué un pretexto para no pagarme, pues el día mencionado ninguno de ellos concurrió al lugar indicado; fui a casa de ellos, y siempre me entretenían con hoy y mañana, hasta que me aseguraron que *sin falta* me pagarían el 19 de Mayo.

Confieso que creí que finalmente me pagarían. Fui ese día al taller, establecido en la calle Junín 612, donde la señora me dijo que el patrono no estaba; pasé a la casa del otro hermano, calle Gral. Gaido 129, y allí éste me dijo que la mayor atívez que ellos eran unos caballeros (de industria, digo yo), que no debían nada a nadie; pero que él nada tenía que ver, que fuese a la calle Junín, donde me abonarían.

Total: He andado de *Herodes a Pilatos*, sin obtener nada; pero hago presente a estos crápulas que no descansaré en delatarlos ante el público hasta tanto me abonen los 17 \$ y 10 más por daños y perjuicios.

Creo cumplir un deber aconsejando a los obreros pintores que no vayan a trabajar en dicho taller, pues de lo contrario serán estafados como yo lo he sido.

ANTONIO CROSIO

EXTERIOR

INGLATERRA

A fines de Abril se reunió en Newcastle el tercer Congreso del partido independiente del trabajo. Estaban presentes 48 delegados y presidió Keir-Hardie. Según el discurso por éste pronunciado, parece que está acabada la organización del partido, y puede decirse que gana terreno día a día, a juzgar por las protestas de los adversarios.

El partido liberal se derrumba, el momento de formar un gran partido socialista parece llegado, con el fin de establecer una república industrial, en la cual los instrumentos de producción pertenecerían exclusivamente a la colectividad.

Entre las resoluciones votadas por el Congreso de Newcastle, indicaremos algunas, que son las más importantes y características: La socialización de la tierra; la creación de escuelas agrícolas; la facultad otorgada a las municipalidades y a los consejos de *conceals*, de adquirir los terrenos, expropiando, si fuese necesario, a sus actuales detentadores.

El Congreso ha declarado, además, que en el interés del partido, cada individuo debe incorporarse al movimiento gremial del país, y hacer todo lo posible para asumir la dirección de él.

En efecto; se paga anualmente para los intereses de la deuda pública, como ya dije, una suma fabulosa (1.400.000). Esta suma bien puede ser reducida a una cuarta parte ó a la mitad, sin que los señores capitalistas se muieran por tal cosa. La vida y la instrucción de los niños quedarían con esto asegurados.

Es indispensable también pensar en asegurar un retiro a los trabajadores ancianos que han cesado de ser útiles a sus patrones después de haber sido explotados en su juventud y en su virilidad. Ya es tiempo de que cesemos de ver todos los días ante los tribunales correccionales, ancianos sin mancha condenados como vagabundos por no tener hogar.

Este *desiderata* no se hará esperar ya mucho tiempo, pues el régimen capitalista, que es un obstáculo al progreso y a la producción, traerá la revolución.

Pero una revolución no se decreta, rara vez es hija de la premeditación. Estallará el día menos pensado, cuando nadie la espere.

Sin embargo, bajo el pretexto de que una revolución más ó menos lejana nos liberará de esta sociedad inmundada, no hay que echarse

Examinando las resoluciones del Congreso de Newcastle, se pueda establecer que el partido independiente del trabajo tiene un papel muy importante en el movimiento socialista de Inglaterra, pues complementa, hasta cierto punto, la Federación socialista. Mas aun:

Hasta se puede deducir que esas dos potentes organizaciones, que habían sido hasta hoy casi hostiles, se han acercado.

Parece, además, que las resoluciones del Congreso respecto a los principios y a la táctica que se debe adoptar, indican el deseo de llegar, no solamente a un acuerdo con las demás agrupaciones, sino a la fusión con ellas, lo que vendría a demostrar que en Inglaterra, lo mismo que en los otros países, se empieza a sentir la necesidad de formar organizaciones más poderosas, con objeto de realizar mejor el programa político y económico del proletariado.

AUSTRIA-HUNGRÍA

Durante la última semana de Abril se han celebrado en Viena dos Congresos, uno de obreros en metales y el otro de las artes gráficas, cuyas resoluciones tienen una importancia capital en el movimiento obrero de aquel país.

Esos Congresos se han ocupado, especialmente, de las medidas más oportunas para que las sociedades de resistencia existentes, demasiado numerosas y deseminadas, fuesen reunidas y formaran una sola organización poderosa, a fin de resistir mejor al capital, proteger más eficazmente los derechos e intereses comunes y preparar las condiciones necesarias para la emancipación del proletariado.

Estos dos Congresos han reconocido, además, la necesidad de abandonar de una vez el sistema de pequeñas cotizaciones, si se quiere formar organizaciones sólidas e imponerse a los adversarios, pudiendo, en una palabra, cumplir su misión de una manera eficaz y satisfactoria.

ITALIA

La reciente lucha electoral ha permitido comprobar cómo progresa el partido socialista, a pesar de las barbaras persecuciones del tiranuelo Crispi.

Durante las elecciones y después de éstas, ha habido en todo el país una extraordinaria agitación. Tuvieron lugar numerosas manifestaciones socialistas, a pesar de la prohibición gubernativa.

En Palermo (Sicilia), la manifestación celebrada en honor de Barbato, Bosco y De Felice, resultó imponente. Los manifestantes, precedidos de una música y de banderas, recorrieron las calles de la ciudad a los gritos de viva Barbato! viva Bosco! abajo Crispi!

Al final, la policía quiso disolver la manifestación, pero no lo consiguió sino con la ayuda de un batallón de infantería.

La prensa ministerial confiesa que, con el aumento de los diputados socialistas y radicales, la nueva Cámara pondrá en peligro la existencia del Gobierno; contra el cual votarán muchos de los que, para tener segura la elección, se han presentado como gubernistas.

A dormir, hay que trabajar sin tregua por la causa socialista.

Muy al contrario, se debe preparar al pueblo, al proletario para recibir las reformas necesarias que nos han de traer esa revolución libertadora, y debemos procurar que los cerebros comprendan su alcance, para que luchan con entereza y con la calma precisa a fin de que no sea de nuevo ahogada en sangre.

Preparada con anticipación sabiendo exactamente la fruta malsana que hay que cortar, sabiendo el pueblo lo que pide, la revolución estará segura de triunfar de todos sus enemigos coaligados.

Mientras que esperamos esta revolución, reclamemos con insistencia y perseverancia las reformas que podamos alcanzar del actual régimen: así despejaremos el camino que debe llevarnos al fin de nuestros anhelos: la emancipación de la humanidad entera.

En conclusión, el socialismo moderno no tiene nada de utópico. Por ahora no pide sino reformas reconocidas como justas y realizables hasta por los mismos burgueses.

En cuanto a la expropiación capitalista y el colectivismo de las riquezas y de los instrumentos del trabajo, éstas se harán con la

ESPAÑA

La huelga de los mineros de Bilbao, que estalló en 1º de Mayo, según nos lo anunció el telegrafo, ha terminado satisfactoriamente para los huelguistas.

Por consecuencia de una variación en las horas de trabajo, se aumentaba la jornada. Pero ante la actitud de los obreros, los patrones modificaron su pensamiento.

BRASIL

El partido socialista obrero está en vías de reorganizarse tanto en Río Janeiro como en Santos y en San Pablo.

Este partido, uniformado a los principios del socialismo científico, aceptará como principales medios de propaganda la organización pacífica de las fuerzas obreras y la lucha electoral para la conquista de los poderes públicos.

Próximamente, la Comisión organizadora del partido convocará en un local público a una reunión de todos los obreros adherentes.

En San Pablo se celebró una reunión de obreros socialistas italianos, los cuales decidieron adherir en masa, sin formar un grupo aparte, al partido socialista obrero brasileño.

FRANCIA

Según telegrama de ayer, el Congreso internacional de mineros reunido en París adoptó la jornada de ocho horas, resolviendo se den los pasos necesarios para que acepten este horario todas las compañías explotadoras de minas.

NOTAS DE LA SEMANA

Política criolla—Como era de temerse, los hombres de la situación empiezan a manifestarse contra las consecuencias políticas del censo, según el cual debe aumentarse la representación de algunas provincias en el Congreso nacional.

Los primeros que se han pronunciado en ese sentido han sido los capitalistas de las provincias del interior, diciendo por boca de la prensa que el aumento de la representación envuelve una cuestión constitucional que que aun puede poner en peligro la unidad de la nación.

Alegan estos señores que el aumento de la representación parlamentaria favorecerá sólo a las provincias litorales, Buenos Aires, Santa Fe, Corrientes y Entre-Ríos, cuya población ha crecido, enormemente, y que los diputados de aquellas formarían aproximadamente, las dos terceras partes de la Cámara, pudiendo así imponerse la voluntad de cuatro provincias sobre catorce que forman la República.

Las consecuencias de esta superioridad se encargan de revelarlas un diario del interior, diciendo:

La prensa santafecina, del litoral, mejor dicho, tiene su misión; allí son enemigos del proteccionismo, contrariando los votos del interior, y justo es que se sometan a una legislación que no se aviene con las expansiones generales del país, y que constituye la vida comercial y económica de

mayor facilidad, pues tal es la vía que conduce la producción actual.

Lo que le ha sido quitado al pueblo, volverá a él de un modo inevitable, aunque esto parezca imposible a los que no reflexionan bien sobre ello.

¿Quién hubiera supuesto que cayera hundida para siempre la dominante y tétrica Inquisición?

¿Quién podía creer antes de la gran Revolución, que los palacios y los parques reales caerían en el comunismo, y que todos los ciudadanos gozarían de ellos ya sea por la transformación de estos palacios en museos públicos, ya sea por la de esos parques en pascos populares?

Al ver brillar las joyas de la corona en las engalanadas personas imperiales, ¿quién se figuraría que algunos años más tarde iban a ser vendidas en pública subasta? Sin embargo, todo esto se ha realizado.

Por otro lado, vemos que los servicios comunistas funcionan de un modo admirable. Los correos y telégrafos, los ferro-carriles, los caminos nacionales, las bibliotecas, etc., ¿no son servicios comunistas?

Concluirá

CLERICALISMO Y SOCIALISMO

POR

P. ARGYRIADÉS

TRADUCCIÓN

DE

MANUEL GERALDI

Muchas otras reformas necesarias prepararán la senda a la nueva sociedad y harán menos penosa su venida al mundo.

La primera, es que la manutención e instrucción de los niños sean exclusivamente a cargo del Estado. Ya hay muchos burgueses que aceptan y por lo tanto, comprenden, esta reforma.

La instrucción obligatoria existe; pero cuántos niños están obligados a ir a la escuela sin haber comido nada!

El dinero necesario para esta reforma bien puede salir de la renta usuraria que se da hoy a los gordos empleados del Estado y de la finanza, y de los grandes rentistas.

las naciones más ricas y pobladas de la República.

Conste, entre tanto, que con los resultados que arroja el nuevo censo, los libres cambistas del litoral, anonadados por las iniciativas de los proteccionistas del interior, matando su influencia industrial y el dominio de sus capitales efectivos.

Los libres cambistas del litoral han de ceder a la razón que asiste a los proteccionistas del interior.

Por mucho que sea su patriotismo, los azucareros de Tucumán y Santiago no pueden consentir que se les impida hacer ganancias y enriquecerse pronto, protegidos por las leyes de aduana, que dañan tanto a los trabajadores de las provincias litorales como a los de las interiores.

Antes provocarán una guerra civil, según lo dejan entender, que callar a la vista de ese atentado contra sus finanzas.

Bravo por los capitalistas del interior! Así nos enseñan qué cosa es el patriotismo, y por qué se ha ensangrentado y se ensangrienta muchas veces el suelo de la República: por las ambiciones de unos cuantos amigos de enriquecerse a toda costa.

Aumenta la miseria—Buscando gente digna de recibir los premios (seis) a la virtud, las damas de la Sociedad de Beneficencia han visitado 303 familias indigentes, y se lamentan de que los fondos con que cuenta la Sociedad no les permitan socorrerlas, añadiendo que apenas si podrán auxiliirlas con un débil socorro (tal vez un par de bonos de pan.) Si a esas trescientas familias indigentes agregamos las miles que las damas de marras no han tenido tiempo de visitar porque todo el mundo no es hipotéticamente católico y resignado, resultará que la miseria aumenta en este país donde, según la prensa burguesa, cualquiera se enriquece... si sabe o puede explotar y engañar al prójimo.

Además, como confirman los mismos periódicos burgueses, (véase el artículo *La economía flandrítica*), la gente acomodada, los pequeños burgueses, caen en la miseria al menor contratiempo, lo que prueba que a este paso llegará pronto el día en que unas cuantas sociedades anónimas y algunos grandes capitalistas serán dueños de toda la riqueza social y dispondrán a su antojo de la vida de casi todo el pueblo.

Entonces, los desheredados, poseídos de la fuerza del número y obligados por la necesidad, sabrán quitar a la burguesía su poder de explotar y matar de hambre al género humano.

Negotium funebre—El Concejo Deliberante llegó a entenderse con aquellos empresarios amigos que se proponían arreglar el Cementerio de la Chacarita y construir nuevos nichos, para mayor comodidad de los cadáveres.

Hecho el negocio, los concesionarios, que, a pesar de sus desvelos por los muertos, son demasiado vivos, se embolsarán en poco tiempo unos cuantos millones de pesos, aunque se gasten otro tanto en pagar las coimas correspondientes.

Por más que todavía puede malograrse la volada, pues el negocio es tan sucio, tan a ojos vistas se quiere escamotear el dinero del pueblo, que la Intendencia municipal ha vetado la deliberación del Concejo.

La guerra con Chile—Continúan los patrioterros de la prensa y la política haciendo con fantasías guerreras la imaginación de una parte del pueblo.

No sabemos cuándo cesarán en esa tarea, pues con ella les va hoy bien. Ahora mucha gente, ansiosa de tener noticias de la guerra... en proyecto, compran los diarios que antes se vendían al peso para envolver, y los radicales, aquellos que gritaban amenazadores contra los gobernantes que tiranizan y roban al pueblo, recogen todas sus pocas energías, para combatir a los extranjeros que pretenden robarnos unas tierras estériles, sin valor alguno.

Ah!... Pero que pueden servir mañana para deportar a los socialistas.

MOVIMIENTO OBRERO

NUEVA AGRUPACIÓN SOCIALISTA

En Barracas al Norte, calle California 1450 tuvo lugar el sábado anterior una reunión de trabajadores de aquella, localidad invitados expresamente por varios compañeros con el propósito de fundar una nueva Agrupación socialista.

A las 8 1/2 abrió el acto el compañero Toulouse, quien demostró la imperiosa necesidad que tiene la clase obrera de estrechar sus filas, a fin de oponerse a los avances del capital; para lo cual es necesario que en este país imitemos a los trabajadores socialistas del mundo entero, tomando una parte activa en la lucha política.

Siguieron en el uso de la palabra los compañeros Abad, Pizsa, Igegnieros y Patróni, estando todos de acuerdo en aconsejar a los compañeros de Barracas la necesidad de activar la propaganda socialista.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos. Acto continuo se inscribieron los adherentes, quedando definitivamente constituida la Agrupación, y nombrándose una comisión provisoria y los delegados al Comité Central.

PINTORES

En el local de la sección Barracas al Norte, calle California 1450, tuvo lugar el domingo pasado una reunión de propaganda de los obreros de este gremio.

Asistieron a esa reunión, además de los trabajadores de Barracas, muchos de los del centro.

Fueron muchos los obreros que hicieron uso de la palabra en pro de la organización gremial, acogiéndose con entusiasmo sus ideas.

SASTRES

Muy animada fué la asamblea general que tuvo lugar el domingo anterior en el salón de la casa Suiza, Rodríguez Peña, 251.

A las 2 y media de la tarde abrió la sesión el compañero nombrado para presidir el acto, diciendo a sus compañeros, que era necesario mantener latente el espíritu de resistencia, pues el triunfo obtenido en la última huelga dejaría de serlo el día en que los patronos se aperciban de que no existe unión entre los obreros.

En igual sentido hablaron varios compañeros, pasándose luego a la elección de la Comisión Directiva.

REUNIONES

Agrupación Socialista

DE BARRACAS AL NORTE

Se invita a los afiliados y a los que simpatizan con las ideas socialistas, a la asamblea que tendrá lugar el lunes 10 del corriente, a las 8 de la noche; en el salón de la calle California, 1450.

"Les Egaux"

Celebrará reunión el jueves 13 de Junio, a las 8 1/2 de la noche, en el Centro socialista Obrero, calle Entre-Ríos 478.

ORDEN DEL DIA

Conferencia sobre los programas Socialistas obreros y la burguesía.

Carpinteros y anexos

CONFERENCIA

Mañana domingo a las 2 de la tarde tendrá lugar en su local social, Entre-Ríos 478, una conferencia, disertando el compañero Gabriel Abad.—Tema: *El trabajo*.

Asociación Tipográfica

Esta asociación cosmopolita de resistencia, celebrará el 16 del corriente a las 2 p. m. asamblea general ordinaria, en su local social Entre-Ríos 478, cuya orden del día está anunciada en su órgano social *La Unión Gráfica*.

Por la importancia de los asuntos a tratar, se recomienda a los asociados la más puntual asistencia.

Pintores

Mañana a la 1 1/2 p. m. tendrá lugar la asamblea ordinaria en el local de costumbre Rodríguez Peña 344.

Fideleros

Se invita a los que forman parte de la sociedad, a la asamblea general ordinaria que tendrá lugar el domingo 16 del corriente a las 1 1/2 p. m. en el nuevo local Social Matheu 71, con el fin de tratar asuntos de la mayor importancia relacionados con la futura marcha social.

Correspondencia Administrativa

Bahía Blanca—J. C.—Se envían por correo los libros y retratos; pero según carta de Garrone se han extraviado. Se manda por correo otros certificados.

Concordia—C. A.—Agradecemos su buena voluntad. Recibimos \$ 2 y le serviremos como pide.

Magdalena—S. E.—En lo sucesivo se le servirá como Vd. desea.

Rosario—M. B.—Puede escribir en alemán. Recibimos el giro de 12,50; por carta certificada enviaremos los retratos de Marx. Sirvase averiguar los domicilios de Ramón Serrera y Tomás Keruin.

Villaguay—J. R.—Recibimos su carta y serviremos a los nuevos suscriptores que Vd. nos envía. En el Paraná puede dirigirse a L. Alázar, Comercio 107.

La Plata—M. N.—Se le mandarán los números que Vd. pide.

Bahía Blanca—Garrone—Van por correo certificados los dos ejemplares que enviamos nuevamente de *Socialismo y C. Positiva*.

A los suscriptores del interior

Rogamos a los compañeros que reciben el periódico, que aún tengan cuentas pendientes se sirvan chancearlas lo antes posible.

La Administración.

LIBRO IMPORTANTE

En todas las librerías de esta Capital se halla en venta

al precio de \$ 1,50 el ejemplar la última obra de ENRIQUE FERRI

Socialismo y Ciencia positiva

Traducción y prólogo de nuestro compañero

Roberto J. Pairó

Es un excelente libro de propaganda, en el que están desarrolladas de una manera clara y sencilla, al alcance de todas las inteligencias, las teorías fundamentales del socialismo científico, por cuya razón lo recomendamos a todos los que quieren interiorizarse en las cuestiones sociales.

Los suscriptores de LA VANGUARDIA podrán adquirirla por \$ 1,20 y los pertenezcan a algún grupo socialista por un peso solamente, enviando anticipadamente el importe a esta Administración.

Grupos Socialistas

Centro Socialista Obrero, ntre-Ríos 478
Paseo dei Lavoratori, Entre-Ríos 478
Les Egaux, Alsina 1522.
Club Vorwärts, Rincon 1141.
Centro Universitario Socialista, Entre-Ríos 478
Club Vorwärts, Buen Orden 411, (Rosario de Santa Fe.
Agrupación Socialista Barracas al Norte, California 1450

Sociedades gremiales

Albañiles y anexos... Sección Barracas...	Ayacucho 760
Id Id Belgrano...	California 1316
Bodegueros y Licoristas...	25 de Mayo 7382.
Carpinteros y anexos... Constructores de carruajes y anexos...	Viamonte 956
Carpinteros de Ribera Caldereros...	Entre-Ríos 478
Calafatas...	Rincon 1141
Galponeros...	Sto. y P. M. (Boca)
Dependtes. almacén...	Id. Id.
Escultores...	Id. Id.
Estibadores...	Cángallo y Maipú
Mosaiquistas...	Estados Unidos 642
Fideleros...	Paraná 1215
Herreros, mecánicos y anexos...	(Boca)
Hojalateros, gasistas y anexos...	Ayacucho 760
Marmoleros...	Matheu 71
Moldeadores en tierra romana...	San Juan 2064
Panaderos...	Entre-Ríos 478
Pintores...	Ayacucho 760
Id. Sucursal Bar...	Junin 1413
Picapedreros...	Cuyo 1327
Sastres...	Río Bamba 625
Tabaqueros...	California 1450
Tabalareros...	Villa Crespo
Tapiceros...	Córdoba 1584
Tipógrafos...	Entre-Ríos 478
Torneros...	Buen Orden 863
Tóneleros...	Alsina 1486
Tejederos...	Entre-Ríos 478
Vidrieros...	Cuyo 1327
Yeseros...	Entre-Ríos 478
	2° Cuyo y Serrano
	Ayacucho 760
	Uruguay 45

Centro Socialista Obrero

478—ENTRE-RIOS—478

Ofrece su local para reuniones obreras de carácter político o gremial.

En el local se pueden leer los periódicos y revistas siguientes:

L'Ère Nouvelle, de París; *Critica Sociale*, Milán; *Lotta di Classe*, Milán; *Il Grido del Popolo*, Turin; *L'Èra Nuova*, Génova; *Il Comune di San Remo*, San Remo; *El Socialista*, Madrid; *El Grido del Pueblo*, Alicante; *Le Socialiste*, París; *The People*, Nueva York; *Vorwärts*, Buenos Aires; *Legu Ferrovieri Italiani*, Milán.

BIBLIOTECA

La Vanguardia

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

Colectivismo y Revolución , por JULIO GUESDE.....	0,20
Estudio sobre el socialismo científico , por GABRIEL DEVILLE.....	0,20
Observaciones sobre la cuestión social , por DE AMICIS.....	0,20
Ley de los salarios , por JULIO GUESDE.....	0,20
Socialismo utópico y socialismo científico , por ENGELS.....	0,20
La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas , por PABLO LAFARGUE.....	0,20
Manifiesto Comunista , por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS.....	0,15
El Colectivismo , por JULIO GUESDE.....	0,15

NOTA.—En esta Administración también se reciben suscripciones para los periódicos socialistas de Europa.

EN IDIOMA ITALIANO

G. Oggero —Il Socialismo.....	0,15
Filippo Turati —Le otto ore di lavoro.....	0,10
Lo stesso —Rivolta e rivoluzione.....	0,10
Dario Papa —Un'udienza al tribunale di guerra.....	0,05
S. Colombo —La libertà e la morale nel socialismo.....	0,10

Le Devenir Social

REVUE INTERNATIONALE

d'économie, d'histoire et de philosophie
Paraissant tous les mois

V. GIARD & É. BRIÈRE

Editeurs

16, Rue Soufflot, PARIS

ABONNEMENT ANNUEL

France..... 18 fs.

Union postale..... 20 "

Le prix de la première année que, exceptionnellement, ne commence qu'au mois de Avril pour finir en Décembre 1895, est de 13 frs. 50 pour la France ou de 15 frs. pour les pays de l'Union postale.

EL SOCIALISTA

De este periódico—órgano del partido obrero español—que se publica en la capital de España, hemos recibido y seguiremos recibiendo semanalmente noventa ejemplares, para atender los pedidos de suscripción.

Los compañeros de idioma español que quieran conocer detalladamente el movimiento obrero europeo, deben suscribirse a *El Socialista*.

PRECIO Y CONDICIONES

El precio de suscripción se fija en \$ 1 mpu por trimestre adelantado, pagadero en el local de esta administración.

RETRATOS

CARLOS MARX

Hemos recibido una nueva remesa de retratos. Este grabado tiene un tamaño de 25 por 35. Se vende en la Administración de LA VANGUARDIA a \$ 0,50.

La Redacción se reserva el derecho de corregir o acortar los artículos que se le envían para ser publicados. Los que no quieran que sus escritos sufran ninguna alteración, sirvase hacerlos constar así al remitirlos. En este último caso serán publicados íntegros o no publicados, si a juicio de la Redacción no reúnen las condiciones requeridas para darlos a la publicidad.
Los manuscritos no se devuelven.